

CHAMPIONNAT DU MONDE SENIORS 3 et 4 septembre 2011 / OSTELLATO (Italie)



Vous avez déjà pu lire pour ce championnat bons nombres de commentaires dans la presse dite spécialisée et je dois l'avouer, ils étaient justes et sans aucune animosité envers le staff et les pêcheurs alors que le résultat était des plus médiocre et si contradictoire avec l'Europe.

La presse est incontournable pour notre discipline et nous ne pouvons pas, quoique certains peuvent dire, nous en passer, j'irai plus loin elle doit être aussi au travers des articles et interviews publiés l'interprète de nos orientations positives ou négatives vers le monde de la pêche.

J'ai eu du mal à rédiger ce compte rendu tant ma déception était grande et avec moi tous les acteurs présents à ce Championnat

Ostellato en Italie accueillait les jeux Mondiaux de la pêche, un parcours super facile d'accès et très poissonneux en brèmes, carpes, silures de toutes tailles et chats.

J'avais préparé pour l'ensemble de l'équipe cannes et moulinets munis de tresse adaptée aux silures (matériel que j'utilise dans mes voyages de pêche exotique), mais en vain puisque le vendredi précédent le championnat la nouvelle est tombée, les silures ne comptent pas. J'avoue ne pas avoir compris cette interdiction sur ce lieu et pas sur les autres, je laisserai à chacun l'interprétation de cette décision que je trouve personnellement inacceptable. Revenons à la pêche qui est le but de ce compte rendu.

Alors que notre équipe avait programmé de participer à la coupe Maver un peu plus d'un mois avant le championnat, des contraintes de boulot, de disponibilité pour d'autres, se sont deux pêcheurs seulement qui se sont déplacés pour cette grande manifestation où toutes les nations dites fortes du circuit étaient présentes et au complet avec les staffs et sont

restées après la coupe pour observer le match entre l'Italie et la Belgique qui avait lieu le lundi et le mardi qui suivaient cette grande épreuve. Au passage un grand merci à Jérôme Mio de chez Maver qui nous a communiqué les renseignements sur le parcours et les évolutions mais que nous n'avons pas suffisamment écouté à mon goût et notamment pour l'amorce.

La semaine d'entrainement. préparation et la motivation ont toujours été de mise. Nous avons élaboré une stratégie pour championnat en parfaite harmonie les uns et les autres mais l'euphorie des très bons résultats obtenus par tous lors des pesées en fin de pêche lors des entrainements ont occulté un peu trop les débats et les essais d'amorces, nos observations se bordant plus sur un poids que sur la vision de la tactique adoptée et à ce sujet nous avons fait une grosse erreur.

Toutes les équipes sont aujourd'hui parfaitement structurées, nous devons en faire autant et chaque pêcheur doit comprendre qu'il doit s'adapter pour les entrainements à des recherches sur la manière de prendre des poissons qui peuvent être tout à fait contraire à ses habitudes. L'orientation tactique a été définie dès le jeudi soir suite aux excellents résultats de la semaine, les quantités d'amorce et d'esches aussi.

La tactique que nous avons mise en place pour ce Championnat du Monde était bonne, seul le choix de l'amorce mais surtout l'utilisation des asticots a été mauvaise et ce sur les deux jours. Nous voulons prendre des poissons et avoir des touches et beaucoup de touches, le vers de vase est de mise et la canne est toujours tenue à la main et le support de canne trop souvent oublié, et dans ce cas les poissons sont plus petits. Le constat est clair nous sommes de ceux qui avons le plus de poissons sur les deux manches avec des poids faibles par rapport à ce nombre.

J'ai suivi durant les deux manches les

contrôles d'esches et d'amorces sur le secteur A avec le responsable du secteur Igor le Russe où j'ai parfaitement pu voir et noter les amorces et les esches utilisées par toutes les nations.

Pour l'amorce nous avons été dans ce secteur la nation qui a utilisé la plus grande quantité de terre sur les deux jours. Aucune amorce riche en particules ou forte granulométrie n'a été présentée. La couleur noire avec des variances d'intensité a fait l'unanimité, je n'ai vu aucune autre couleur brune ou claire.

Pour les esches, toujours dans ce secteur A, Igor faisait ouvrir les couvercles des boites. Les compétiteurs du fait de la chaleur transvasaient de suite après le contrôle leurs esches dans les journaux. Le litre de fouillis a été utilisé par toutes les nations, seule deux nations plus nous dans ce secteur avaient un peu de vaseux dans cette boite. Pas de terreaux à couper, certaines un peu de casters mais jamais plus d'un quart. Pour les nations ayant réussies les asticots blancs étaient le seul complément du fouillis avec pour quelques uns d'entre eux un quart d'asticots morts. Rien d'extraordinaire en soit.

Après le très bon résultat de l'Europe, nous étions convaincus grâce au travail individuel de chacun et à leur parfaite collaboration dans le suivi de l'entrainement au fil des jours pour réaliser une tactique finale pour le Championnat aussi bien au niveau de l'amorce, des esches, des lignes et des techniques utilisées, qu'un bon résultat nous attendait.

Il faut donc chercher autre part ce qui a cloché, est ce dans la préparation, dans l'application, le savoir faire, les connaissances, les techniques, les réglementations, la richesse piscicole de nos plans d'eau en France, des incohérences du staff ou le titre de champion d'Europe.

Les autres nations ont une approche différente de ces championnats et il faut comprendre que les choses ont évolué. Nous sommes en 2011 et par exemple nous voyons des Roumains venir au complet s'entrainer sur le parcours les mois qui précèdent l'épreuve tout comme des Africains du Sud qui y sont venus deux fois et je ne parle pas des autres Européens qui agissent de la même manière.

La solution, en partie, étant de sortir un nombre défini de pêcheurs de ce système pour qu'il puisse se consacrer qu'aux épreuves internationales. Je suis convaincu que nos pêcheurs ont les capacités, le savoir et la technicité pour pouvoir rivaliser avec les Anglais, les Italiens ou tout autre pays de l'Est

mais pour cela nous nous devons de leur en donner les moyens et ce très

vite sinon quelque soit le manager les

choses peuvent empirer.

Il faut que sur notre territoire nos Français trouvent l'équivalent en pêche de leurs concurrents ; aujourd'hui certains organisateurs se félicitent de mettre 1/8 ou 1/4 d'esches dans l'amorce alors que vous allez à l'étranger où, dans la semaine, se déroulent des compétitions sous règlement international avec plus de cent concurrents. La crise touche également ces pays et pourtant c'est

Je me répète mais les compétitions par équipe sont obligatoires avec une dotation financière intéressante pour motiver les équipes étrangères à venir en France et ainsi permettre aux autres compétiteurs de se mesurer à l'élite nationale et internationale. Nous n'avons plus aujourd'hui en dehors de l'Europe et du Monde et parfois le match contre l'Italie, de rencontres internationales.

ainsi que les choses se passent.

composée majoritairement de pêcheurs licenciés qui côtoient le haut niveau pourtant c'est bien ceux là qui s'étonnent et critiques nos mauvais résultats ou sont si heureux des bons, ils doivent connaître les raisons des problèmes et sans doute ils pourront plus facilement comprendre nos besoins, les équipes de France ne sont pas des bastions isolés mais les fers de lance de nos licenciés.

Bien sûr notre fédération n'est pas

L'équipe pour ce Championnat était composée de Stéphane POTTELET, Alain DEWIMILLE, Jérôme VASSEUR, Didier DELANNOY, Pierre Louis RENAUD, Paul Louis LAFOND. Merci à vous, aux accompagnateurs, au staff et aux responsables de l'intendance pour la parfaite tenue durant l'entrainement et le championnat de notre équipe et je n'oublierai pas dans ces remerciements tous nos sponsors et SENSAS qui a mis à notre disposition son camion pour nos amorces.

En 2012 l'Europe et le Monde auront lieu sur des parcours où les beaux poissons devraient dominer gageons que nos pêcheurs auront à cœur de faire oublier cet échec.

Jean Pierre MISSERI

